

学校便り 1月



令和4年12月23日

富山県立しらとり支援学校

「ICT活用パイロット事業研修会を終えて」

教頭 原 伊津子

ウィズコロナが続く中、令和4年ももうすぐ終わります。今年も保護者の皆様の本校へのご理解とご協力に心より感謝いたします。11月の学習参観では制限のある中ではありますが、たくさんの方々に参観いただき誠にありがとうございました。授業では、コロナ禍で始まった1人1台タブレット端末をはじめとするICT機器を活用した授業を多くの学級でご覧いただけたことと思います。

12月7日(水)には、富山高等専門学校准教授の秋口氏をお招きし、教職員対象にICT活用パイロット事業研修会を実施しました。以下に各学部の事例をご紹介します。

小学部では、生活単元学習で回転寿司屋を開きました。お寿司屋さんがお客さんにお寿司を届けるために、タブレットでONとOFFを操作できるIoT機器「Mabee」を使って電車の上にお寿司を載せて届けました。動いているお寿司を注意深く見ながら、お客さんの前に電車を止めていました。中学部では、自立活動で目的地までロボットを進めるために道順を予測し、アプリ「Sphero Play」を使って前後左右とロボットを動かしました。子供たちは、1度でうまくいなくても根気強く何度も挑戦していました。高等部では、情報でプログラミングロボット「TrueTrue」を使用しました。タブレット端末のアプリを使ってカードと動きの関連性を知り、目的地まで正しく移動させるよう、カードを並べそれをロボットに読み込ませました。子供たちは、自分が指示を出すことで動くロボットに目を輝かせていました。子供たち同士で話し合い、うまくいかなかったときには、「なぜ動かないのだろう」と試行錯誤している様子は、まさにプログラミング的思考を育んでいる姿でした。

子供たちの「楽しいことをやりたい」、「新しいことを知りたい」、と思い学ぶ姿に私たち教職員も励まされています。この冬、新型コロナウイルスだけでなくインフルエンザの流行もあるようですが、今後も学校ではしっかりと感染対策をとり、感染を広げない努力を継続していきます。保護者の皆様におかれましては、引き続きのご理解とお子さんの体調管理のご協力をよろしくお願いいたします。



—1月行事予定—

- 1月 6日(金) 3学期生荷物搬入日(舎)(~10日)
- 1月10日(火) 3学期始業式
バス乗車指導(~12日)
- 1月11日(水) 身体測定(高)
ALTとの交流会①(高2)
- 1月12日(木) 身体測定(小)
- 1月13日(金) 身体測定(中)
- 1月16日(月) 児童会・生徒会委員会
古里地区との交流(高1)
- 1月17日(火) 火曜部活動開始
- 1月18日(水) ALTとの交流会②(高2)
インターンシップ推進委員会
- 1月19日(木) 木曜部活動開始
- 1月23日(月) 児童会委員会
給食週間(~27日)
- 1月30日(月) 児童会・生徒会委員会
避難訓練(30日~2月3日のうちの1日)



—3学期(2・3月)の主な行事—

- 2月 7日(火) 火曜部活動終了
- 2月 8日(水) 高等部入学者選抜に関する保護者説明会(B日程)(中3)
- 2月 9日(木) 木曜部活動終了
- 2月15日(水) 半日入学(小)
- 2月17日(金) 半日入学(中)
※中学部午後放課(下校13:25)
- 2月24日(金) 小6、中3、高3保護者懇談会
(~28日)
- 3月 7日(火) 高等部午後放課(下校13:25)
- 3月 8日(水) 高等部第1次入学者選抜
家庭学習日(高)
- 3月10日(金) 卒業式予行
- 3月13日(月) 卒業生午後放課(下校13:25)
- 3月14日(火) 卒業証書授与式
在校生午後放課(下校13:25)
- 3月16日(木) 高等部入学者選抜第1次合格発表
- 3月17日(金) 保護者懇談会・進路相談(高1)
(~23日)
- 3月22日(水) 保護者懇談会(~23日)
- 3月23日(木) 午後放課(下校13:25)
- 3月24日(金) 修了式(給食なし、下校11:20)
高等部合格者保護者説明会(PM)

—3学期始業式1月10日(火)について—

1月10日(火)の始業式後は通常どおり授業を行います。下校時刻は15:20です。



—事務部からのお知らせ—

1月分の学校徴収金口座振替日は、1月16日(月)です。前日までに口座の残額を確認してください。

—寄宿舎からのお知らせ—

- ・3学期は1月10日(火)から舎泊を開始します。
- ・来年度の入舎希望調査を小3から高2(中3除く)の児童生徒に配布します。1月10日(火)が締切りです。よろしくお願いいたします。

—中学部3年生 進路学習、校外学習—

11月に、「進路」について学習し、高等部の作業学習の合言葉「ほっけあじみ(報告、続ける、健康、挨拶、時間を守る、身だしなみ)」を知って、高等部の作業班での作業を体験しました。作業体験したことを通して、高等部で頑張りたい気持ちをもつことができました。今回の体験は、さらに進路や生活について考える貴重な体験となりました。

また、生活単元学習で、「働くこと」について学習し、12月2日と16日に社会福祉法人恵風会「このみ」と「つつじ」に行ってきました。事業所で働く人々の様子を見学したり、作業を体験させていただいたりしました。



—校内読書週間—

11月21日(月)～12月2日(金)の2週間、校内読書週間を実施しました。

期間中は、新刊図書の紹介コーナーを設けたり、読書量調査を行ったりしました。また、期間中に全校児童生徒による「ぼく、わたしのおすすめの本!」のポスターを募集しました。集まったポスターは12月中旬から年度末にかけて随時図書室および周辺に掲示しています。今年も、多くの児童生徒が図書室を利用し、本に親しむ様子が見られました。

—ネットトラブル防止教室—

10月28日(金)に、中学部・高等部の生徒約50名を対象にネットトラブル防止教室を行い、外部講師からインターネット上のトラブルの現状やトラブルに遭わないための方法についての話を聞きました。

ご家庭でもルールを決めたり、フィルタリング機能を活用したりするなど子供たちが安全に利用できる環境を整えていただき、ネットトラブルに巻き込まれないようご協力をお願いします。



—いじめの認知件数—

12月15日(木)にいじめ等対策委員会を開き、各学部からいじめの未然防止についての取組状況やいじめの認知についての報告があり、検討を行いました。児童生徒からの聞き取りや教職員による日常の観察の結果、12月まで児童生徒からの訴えはありませんでしたが、教師による行動観察や聞き取りにより指導が必要な事案が1件あり、適切な指導を行っております。

今後も子供たちが適切な人間関係を築いていけるように配慮するとともに、一人一人の子供たちの気持ちを受け止め、継続的な指導・支援を行い、変化等を見逃さず、いじめの未然防止に取り組んでいきますので、ご理解とご協力をお願いします。

—冬季休業中の連絡先について—

<冬季休業中の緊急連絡先>

○学校代表：(076) 469-5492

12/26(月)、12/27(火)、1/4(水)～1/6(金)の8:30～17:00

○学校携帯：080-9645-2180

上記以外の日、休日及び夜間

